
Ordre du jour du mardi 14 novembre 2023 

EN PRÉSENCE DE : 
Justine Grenier, présidente 
Samathan Zavaro, vice-présidente aux affaires académiques 
Mathis Larochelle, vice-président aux affaires sociales 
Maika Assels, vice-présidente aux communications 
Safa Salman, vice-présidente à la diversité et à l’équité  
Léa-Kim Jackson, vice-présidente aux affaires internes  
Thomas Guillemette, vice-président aux affaires externes  
Thomas Cazelais Turcotte, vice-président aux affaires sportives  
Jérôme Desrosiers, vice-président aux affaires financières  
Jacob Saumure, conseiller  
 

Rencontre AED 

1. Ouverture de la reunion 

À 16h14 Thomas Cazelais Turcotte propose l’ouverture de la réunion et Léa-Kim 

Jackson appuie. 

 

2. Reconnaissance des terres 

L’Association des étudiantes et étudiants en droit civil d’Ottawa (ci-après AED) 

reconnaît que ses bureaux, à Ottawa, sont situés sur le territoire non cédé de la Nation 

algonquine Anishinaabe, présente en ces lieux depuis des temps immémoriaux. L’AED 

reconnaît que les Algonquins sont les gardiens et défenseurs traditionnels du bassin 

hydrographique de la rivière des Outaouais et de ses affluents. Nous saluons leur longue 

tradition d’accueil dont ont bénéficié de nombreuses nations dans ce magnifique 

territoire et nous nous engageons à défendre et à promouvoir la voix et les valeurs de 

notre nation hôte.   

Jacob Saumure effectue la lecture. 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 



Mathis Larochelle propose la lecture et l’adoption de l’ordre du jour et Thomas 

Cazelais Turcotte appuie. 

 

4. Adoption du procès-verbal du 31 octobre 2023 

Thomas Cazelais Turcotte propose l’adoption du PV du 31 octobre 2023 et Mathis 

Larochelle appuie. 

 

5. Adoption du procès-verbal du 7 novembre 2023 

Mathis Larochelle propose l’adoption du PV du 7 novembre 2023 et Thomas 

Cazelais Turcotte appuie. 

 

6. Tour de table 

Justine Grenier, présidente 
Elle fait le pont entre les enjeux et les coordinateurs des universités. Ça s’est 
vendu rapidement. Ils essayent d’avoir plus de place, nous sommes sur la liste 
d’attente. Pour le débat Lavery, il y a 11 équipes mais Justine en prenait juste 
8. Le guide est prêt avec les questions. Ce sera envoyé la semaine prochaine. 
De plus, elle a assisté à l’AG du SÉUO dimanche, mais elle va en parler plus 
bas. Demain, ce sont les photos de finissant.es dès 9h. 
 

Samathan Zavaro, vice-présidente aux affaires académiques 
Pas grand-chose de nouveau, la rencontre avec le barreau aura lieu le 27 
novembre si le CDP n’annule pas. 
 

Mathis Larochelle, vice-président aux affaires sociales 
En ce qui concerne ses activités, il a annulé le beerpong puisqu’il n’y a pas de 
participation. Il va essayer de faire l’improvisation mercredi prochain, mais s’il 
n’y a pas de participation, il essayera de déplacer le match à l’hiver. Pour le 
projet d’escape room au 600, le record du meilleur temps gagne un billet party. 
Ce sera organisé par l’ADSD à l’hiver. 
 

Maika Assels, vice-présidente aux communications 
Rien de nouveau. 
 



Safa Salman, vice-présidente à la diversité et à l’équité  
Il y aura une conférence lundi prochain et elle a besoin de participant.es. Il faut 
passer le mot et le publier. Sa collaboration avec flagrant délit sort ce jeudi. Elle 
donne une pause à sa VP communication donc ça va sortir la semaine prochaine. 
Elle a une rencontre pour le concours de plaidoirie de 3 crédits en mars/avril. 
C’est en collaboration avec l’AED, elle va nous tenir au courant. Daniella 
voulait faire une rencontre avec les présidents des assos issu de la diversité, il 
va falloir qu’elle passe par nous pour organiser ça. Vu que l’administration va 
être là, le but est d’avoir le pouls des associations et l’important c’est que Safa 
et Léa-Kim anime. 
 

Léa-Kim Jackson, vice-présidente aux affaires internes  
Elle aimerait avoir un « meet together » avec les président.es des clubs. Elle 
aimerait avoir un « deal » avec le F&S. Il y aura le 5-7 le mercredi 29 novembre 
2023. L’association criminel et carcéral demande de faire un événement brunch 
durant le temps des fêtes, ils organisent une guignolée et veulent qu’on 
contribue monétairement pour le brunch. Ils veulent inviter les professeur.es. 
L’AED propose qu’ils peuvent faire un pitch s’ils veulent, mais que c’est 
difficile de statuer sur un prix. Ils peuvent venir à notre rencontre le 21 
novembre au 600. Léa-Kim désire aider avec le comité philanthrope. Samantha 
Zav ne voit pas le lien entre le brunch et la collecte de nourriture. Elle demande 
à Jacob Saumure (FTX merch) s’il y a possibilité d’avoir quelque chose pour le 
défilé. 
 

Thomas Guillemette, vice-président aux affaires externes  
Il a rencontré Jérôme Desrosiers pour finaliser des factures liées à son poste. En 
tout, il a facturé 18 000$ aux cabinets. Il espère atteindre 25 000 à 30 000$. 
Pour la politique VACS, il va parler avec le CALACS pour avoir leurs 
commentaires. De plus, il a montré la politique au bureau des droits de la 
personne pour qu’ils donnent leurs commentaires. Il va réaliser un événement 
avec le DPCP pour un stage du Barreau avec eux. ZSA a pris contact avec lui, 
c’est une firme spécialisée en recrutement juridique et il est intéressé à faire une 
conférence avec eux. Le GGM ça va bien, un save the date va être envoyée dans 
les prochaines semaines. Il a eu une rencontre avec Jurivision pour créer des 
capsules pour le GGM. La question des traiteurs devrait être réglé bientôt, il a 
des questions pour l’option végan. 
 

Thomas Cazelais Turcotte, vice-président aux affaires sportives  
En ce qui concerne l’inscription de la classique hivernale, ça bat des records. Il 
y a 26 personnes, 3 gardiens, il est très satisfait. Pour le tournoi de volleyball le 
25 novembre en soirée à 18h, il y a 7 personnes de l’AED, nous avons une 
équipe. Il magasiner pour des billets du canadien et des sénateurs. C’est 85$, le 
forms va sortir la semaine prochaine. Il y aura une séance de yoga avec Ninette. 
Il travaille sur un partenariat avec Red Bull dans le futur. Il ne faut pas abuser, 
nous devons limiter la consommation des gens. Pour les Law Games, ils ont 



refusé de rembourser le 2 500$. Il n’a pas envoyé de courriel encore, nous allons 
peut être envoyer une mise en demeure. 
 

Jérôme Desrosiers, vice-président aux affaires financières  
Rien à ajouter, il fait des factures. 
 

Jacob Saumure, conseiller  
En ce qui concerne FTX merch, il a envoyé les bons de commandes. Il y a une 
rencontre jeudi midi pour les logos avec les vêtements. Ils vont tenter de 
commander avant la fin de la session. Pour la merch des finissants, il a les prix 
et va prévoir une rencontre avec Mathis. 

 
 

7. FEDQ 

Thomas Guillemette a rencontré CAIJ la semaine passée. Maintenant, il est possible 

de louer des livres à la bibliothèque des Palais de justice sans frais. Il se peut que 

l’Université de McGill revienne en tant que membre FEDQ l’an prochain. Ils sont 

en création d’un sondage sur l’impression des étudiant.es au Barreau et au 

Baccalauréat/Licence VS ceux et celles ayant complétés le Barreau. Ils aimeraient 

créer un portrait diagnostique pour la Course aux stages. M. Pierre Thibault est en 

accord et les autres universités aussi. Il s’agit d’une question de temps et d’énergie. 

Le colloque est complété. Il y a plein de conférences avec des gens chevronnés dans 

milieu du droit et il y aura des party le soir. La FEDQ est à l’hôtel, donc il faut 

payer le prix total. C’est le 26 et 27 janvier 2024. 

 

8. Square 

Jérôme Desrosiers a rédigé un formulaire de réservation et utilisation. Il a fait des 

tests sur la machine pour trouver une façon pour que ce soit efficace. Il a créé un 

faux produit pour essayer et ça fonctionne très bien. Nous n’avons pas besoin de le 



voter car c’est déjà en application. Ça va aider les clubs, les frais sont moins pire 

qu’il pensait. Nous offrons un service de plus aux étudiant.es. Thomas Guillemette 

mentionne avoir créé un identifiant pour les clubs. Mathis Larochelle mentionne 

que si on enlève les accès, on ne peut pas voir les antécédents dans les ventes. Nous 

pouvons rembourser directement sur square. 

 

9. Règlement cartes de crédit 

En début année, nous avons fait faire les cartes. La banque a autorisé un crédit de 

10 000$. Jérôme Desrosiers aimerait que chacun de nous ait une carte de crédit, car 

nous n’avons pas besoin de se casser la tête. Il faut se rappeler que Jérôme 

Desrosiers s’occupe de tout, il faut que ça passe par tout le monde. Thomas 

Guillemette mentionne qu’il n’y a pas de problème que ce soit publié. Ils ont mis 

le règlement sur papier. L’AED a passer au travers du règlement, Jérôme Desrosiers 

propose l’adoption du règlement de cartes de crédit et Thomas Guillemette appuie. 

 

10. Enjeux du droit 

Les Enjeux voulaient savoir comment on donne cette année, mais Jérôme 

Desrosiers était en attente des participants pour savoir. Justine Grenier mentionne 

qu’on peut modifier comment on donne. Jérôme Desrosiers mentionne que pour la 

procédure de paiement, il avait pris contact avec Arthur, le trésorier des Enjeux du 

droit. Nous allons donner un chèque à chaque participant.e après l’événement. Les 

coordinateurs vont recevoir la liste des participant.es bientôt. Justine Grenier 

mentionne que d’augmenter le montant qu’on donne cette année l’inquiète pour 



l’an prochain pour le précédent que ça pourrait créer. Samantha Zav mentionne 

qu’il ne faut pas avoir des inégalités dans les événements et on doit dire que nous 

sommes prêts à payer pour les événements. Jérôme Desrosiers mentionne que cette 

année, nous avons le budget. Mathis Larochelle mentionne qu’il y a un entre deux 

à faire. Il n’y a rien qui nous empêche de faire une contribution de plus mais vu que 

c’est gratuit, c’est délicat à dire, c’est une bonne idée pour les étudiant.es et ça 

engendre des opportunités. Thomas Guillemette mentionne qu’il faut s’entendre sur 

un pourcentage ou un montant fixe qui est distribué selon l’événement. Samantha 

Zav demande si on le fait rétroactivement? On répond que non. Justine Grenier 

mentionne qu’il y a un lien à faire avec nos compétences. Mathis Larochelle 

mentionne qu’il y a des étudiant.es qui sont plus impliqué.es. Les enjeux, nous les 

faisons venir à l’école, c’est un événement que l’on promue à la faculté. Thomas 

Cazelais Turcotte demande de garder de l’argent pour le comité sport pour les 

prochains événements. Justine Grenier mentionne de garder de l’argent pour les 

Law Games car Thomas Cazelais Turcotte va organiser quelque chose d’autre en 

hiver pour remplacer l’événement. 

 

Mathis Larochelle propose une augmentation de 25$ à la contribution initiale. 

Jérôme Desrosiers propose qu’on donne 100$ pour les enjeux du droit. L’AED 

procède à un vote. 

- En faveur (4) : Léa-Kim Jackson, Maïka Assels, Jérôme Desrosiers et Safa 

Salman 

- Contre (3) : Mathis Larochelle, Thomas Guillemette et Samantha Zav 



- Abstention (2) : Justine Grenier et Thomas Cazelais Turcotte 

 

11. Retour AG SEUO 

Ce fût une belle journée, le SEUO a mal organisé la rencontre. N’importe qui peut 

faire des propositions en référendum. Ils ont voté pour baisser les fonds du SEUO 

de 10%. Ils ont expliqué pourquoi les clubs du SEUO vont être moins financés, ça 

ne nous affecte pas car nous avons un nombre fixe en tant qu’association, mais ça 

pourrait nous affecter éventuellement. Nous recevons 12$/année alors qu’on a payé 

240$/année au SEUO. Il y a eu un cas sur l’arrêt de subvention de fonds à la radio 

étudiante, l’AG a décidé de ne pas ratifier les résultats du référendum. Eux aussi 

travaillent pour une politique VACS, donc on peut entrer en contact avec eux pour 

comparer. Merci à Justine Grenier d’avoir pris le temps d’avoir été là au complet. 

 

12. Bal 

Le prix des billets du bal reste constant peu importe le prix qu’il vend les billets. 

Ça va être entre 120 ou 100$ par billet. Pour la salle, le prix est d’environ 12 000$. 

Nous avons demandé des billets de consommation (3) et des plateaux d’arts-œuvre. 

Le tout inclus un 2 service, soit un late night snack et des queues de castor. Mathis 

Larochelle a approché la compagnie Danse mobile. Cette compagnie s’est 

occupée du gala fermeture Law Games 2023. Ça coute 2 000$ mais ça inclus le 

photobooth. Nous avons le budget pour photo et vidéo. Mathis Larochelle veut 

investir pour des lettres géantes. Le prix par billet est sujet à changements (ex : 

commandites). 



 

13. Photos/vidéos consentement  

Thomas Guillemette propose l’ouverture d’un huis-clos à 18h46 et Mathis 

Larochelle appuie. La fermeture du huis-clos à lieu à 18h56, appuyé par Thomas 

Cazelais Turcotte. On doit faire attention à ce qu’on met dans les vlogs. Thomas 

Guillemette propose qu’on indique dans les billets des événements le consentement 

à l’image. 

 

14. Varia 

Document pour Fonds grands projets 

Nous allons le publiciser d’ici la fin novembre pour que les gens déposent leurs 

demandes d’ici janvier. Les étudiant.es ont jusqu’au 7 janvier 23h59 pour envoyer 

leurs demandes. 

 

15. Fermeture de la réunion 

À 18h43, la fermeture de la réunion est proposée par Jérôme Desrosiers et appuyé 

par Léa-Kim Jackson.  

 

 
Bonne semaine ! 

 

Maïka Assels 

Vice-présidente aux 
communications, Association des 
étudiants de l’Université d’Ottawa 
(AED). 
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